

Übung Paratechsystem im Reitstall

27.01.2024 von MH



Übung Reitstall Laxenburg – Anschaffung neuer Ausrüstungsgegenstände

Im Dezember 2023 konnte nach mehrmonatiger Wartezeit von den Mitgliedern der Freiwilligen Feuerwehr Laxenburg das neu angeschaffte Rettungs- und Abstützsysteem der Fa. Paratech in Empfang genommen werden.

Mittels dem modular aufgebauten Abstützsysteem bestehend aus Aluminiumformrohen und diversen Anbauteilen sind spezielle Einsatzszenarien rascher zu bewältigen. Dieses System dient den Freiwilligen Feuerwehrmitgliedern vorwiegend zum:

- Heben von Großtieren (als modulares Dreibein)
- Menschenrettungen nach Tiefbauunfällen
- Stabilisieren von verunfallten Fahrzeugen in Sonderlagen (Dachlage, Seitenlage, Absturzgefahr)
- Stabilisieren von Bauteilen nach Hoch- und Tiefbauunfällen

Das Sondergerät, in der Ausführung eines Schwerlastdreibeins, dient auch der Großtierrettung. Der Ankauf wurde seitens der Betreiberin des Reitstalles Laxenburg und Geschäftsführerin der Fa. Equisport GmbH, Frau Mag. Catherine Michelfeit, angeregt. In den sanierten, teilweise historischen Stallungen war

im März 2023 und April 2022 das Eingreifen durch die Feuerwehr Laxenburg erforderlich. Bei beiden Einsatzleistungen war jeweils ein Pferd in einer Pferdebox zu liegen gekommen und konnte nicht mehr selbstständig aufstehen. Aufgrund der beengten Platzverhältnisse war die Zufahrt mittels Hubstapler bzw. mit einem Ladekran, zum Anheben der Tiere, nicht möglich. Deswegen war bei beiden Tierrettungen die Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehr Kottlingbrunn (Bezirk Baden), welche über das spezielle Dreibein verfügt, zur Rettung der Großtiere erforderlich.

Nach anschließenden persönlichen Gesprächen zwischen der Reitstallbetreiberin Frau Michelfeit und dem Feuerwehrkommandanten, wurde auf Kosten der Fa. Equisport ein Großteil der Anschaffungskosten für den Ankauf des Abstützensystems übernommen.

Anfang Dezember 2023 war es schließlich soweit, die aus ca. 40 Anbauteilen bestehende Ausrüstung wurde durch den Verkäufer präsentiert und es erfolgte eine erste Einschulung. Am 27. Jänner 2024 fand eine gemeinsame Übung am Gelände des Reitstalles Laxenburg, mit einer Tierärztin der Tierklinik Kottlingbrunn, statt. Hier wurden die wesentlichen Gefahren beim Umgang mit Großtieren erklärt, der Aufbau des Bergesystems praktisch durchgeführt und das richtige Vorgehen im Einsatzfall geübt. Ebenfalls fand eine Begehung des Risikoobjektes durch die knapp 30 Mitglieder der FF Laxenburg am Areal des teilweise historischen und weitläufigen Reitstalles statt.

Weitere Schulungen und Übungen folgen in den nächsten Ausbildungseinheiten der Freiwilligen Feuerwehr Laxenburg. Selbstverständlich kann das Abstützensystem durch andere Feuerwehren überörtlich angefordert werden!

Das Feuerwehrkommando und die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Laxenburg bedanken sich bei Familie Michelfeit für die zu einem überwiegenden Teil übernommenen Anschaffungskosten von rund 20.000 Euro!

Details zum erforderlichen Fahrzeugumbau des TLFA2000 entnehmen Sie bitte dem Folgebericht!

© Fotos / Pressestelle FF Laxenburg

•



•



•



•



•



•



•



•



•



•



•

